



“EL PT HA HECHO UN TREMENDO DAÑO A LA IZQUIERDA Y EL PROGRESISMO EN AMÉRICA LATINA MIENTRAS LE HACE EL JUEGO AL IMPERIALISMO”

El análisis de James Petras en CX36, lunes 9 de marzo de 2015



“El PT ha hecho un tremendo daño no sólo a su propio caudal electoral, sino y sobre todo para la imagen de toda la izquierda y el progresismo en América Latina, deja desorientado a su electorado y hace el juego al imperialismo”, afirmó el sociólogo norteamericano James Petras en su habitual espacio de los lunes por CX36 (*). Agregó que hoy “los apologistas e intelectuales del PT que por muchos años hablaron de las medidas progresistas, clientelistas, ahora están callados, están abandonando el barco que se está hundiendo”. Pero “el daño ya está hecho”, subrayó. Escuche aquí este análisis, que transcribimos a continuación:

Efraín Chury Iribarne: Buenos días James Petras. ¿Cómo estás?

James Petras: Estamos muy bien, hay una ola de calor aquí y la temperatura subió a 3°. La primavera está cerca.

EChI: Qué bueno, va mejorando entonces. Comenzamos sobre los problemas raciales en Estados Unidos.

JP: Empecemos con la celebración del 50° aniversario de una marcha en Alabama, un Estado muy racista, que fue un momento determinante, porque a partir de esa marcha y de los ataques policiales; resultó el derecho para garantizar el voto a los afroamericanos. Entonces hoy es una marcha celebrando la victoria política que alcanzaron los



afroamericanos hace 50 años. Pero uno de los problemas de los participantes es la presencia del presidente Barack Obama, que pese a su origen afroamericano las cosas han marchado para atrás para el pueblo particularmente afroamericano. Hemos visto como han bajado sus ingresos, la tasa de desocupación se multiplicó, la desocupación de los negros jóvenes alcanza al 80% en su ciudad de origen, Chicago; ha crecido la brecha entre los ingresos de los blancos y los negros; etc. Por eso es algo muy hipócrita de parte de Obama participar en la celebración de los avances de los negros, cuando su gobierno significó un período de retroceso y sin propuestas nuevas para mejorar las condiciones de los afroamericanos. Obama es un afroamericano de piel, pero la esencia de su política está orientada a favorecer al gran capital blanco concentrado en Wall Street.

EChI: En Brasil sigue actuando la Justicia por el caso Petrobras y se ha imputado a todo el Congreso brasileño, ¿qué lectura hace de esto?

JP: Podríamos decir varias cosas. Primero que el gobierno de Dilma Rousseff –como hemos mencionado en anteriores columnas- han adoptado una política muy reaccionaria, lo que ellos llaman ‘ajuste fiscal’ que no son otra cosa que recortes a los programas sociales, las pensiones, los salarios, los programas de apoyo a la pobreza, etc. O seas, los avances que consiguieron las clases populares han retrocedido y el gobierno ha dado peso a Joaquim Levy –como ministro encargado de la Economía- un neoliberal fanático, para que lleve adelante esos recortes.

Entonces, mientras están golpeando al pueblo, la presidente Rousseff pide paciencia al pueblo. Pero la paciencia no alcanza ante tanta pérdida. Yo espero que las presiones de abajo, las huelgas y marchas, se aceleren. Y mientras el gobierno se debilita en el flanco popular, está también golpeado desde el sistema judicial nacional e internacional. Se han descubierto que los de Petrobras han pagado más de cien millones en coimas, casi la mayoría de los funcionarios y diputados del PT están involucrados. Es un Partido de corruptos, y cualquiera que piense que el PT tiene algo que ver con los trabajadores, se encuentra con estos hechos. Los banqueros en Suiza por ejemplo, tienen cuentas de intermediarios que han cobrado las coimas y después se las pasaron a los diputados. Los Diputados del PT y sus socios en el gobierno ya son millonarios, han cobrado tantas coimas que tienen segunda y tercera casa, y segundo y tercer amante, y tres o cuatro autos de lujo. Son oligarcas en todo sentido y han perdido el respeto y la legitimidad entre la mayoría. No hay duda que en el próximo periodo van a sufrir muchos castigos, tanto judiciales, encarcelamientos, expulsiones y más que nada el deterioro total del partido, la imagen del PT como un partido de centro izquierda, porque no hay nada de progresista con los corruptos. Y la combinación de corrupción arriba y recortes abajo, va a desgastar al Partido de los Trabajadores, y creo que en las próximas elecciones van a sufrir golpes contundentes.

El problema es que la izquierda del PT todavía no muestra suficiente presencia, para capturar a los votantes desencantados, por lo que temo que a partir de estos escándalos resurgirán los partidos de la derecha, y los que quieren privatizar Petrobras utilizarán la



corrupción para privatizarla. El PT ha hecho un tremendo daño no sólo a su propio caudal electoral, sino y sobre todo para la imagen de toda la izquierda y el progresismo en América Latina, deja desorientado a su electorado y hace el juego al imperialismo. En tanto, los apologistas e intelectuales del PT que por muchos años hablaron de las medidas progresistas, clientelistas, ahora están callados, están abandonando el barco que se está hundiendo. Pero el daño ya está hecho, y debemos avisar los observadores y comentaristas de izquierda, que no deben ser tan ciegos, mudos y sordos en el futuro, cuando nosotros desde la izquierda empezamos a advertir que el PT no era lo que presentaba al electorado.

EChI: ¿Esto puede afectar a sus socios del Mercosur?

JP: Creo que va a afectar a los socios por varias razones. Lo que llaman el ‘ajuste fiscal’ va a bajar la producción en Brasil y por tanto las exportaciones e importaciones; va a bajar la producción en Brasil perjudicar la economía de consumo y afectará las importaciones que vienen desde Brasil; va a afectar los vínculos con petróleo y gas y va a debilitar la capacidad de los socios de acceder a una economía como la brasileña. Creo que va a tener un impacto negativo sobre los socios. Pero quiero agregar que la corrupción en Brasil está implicando a los bancos en Europa –Suiza y Londres- y en Nueva York, que están haciendo el trabajo sucio de lavar el dinero de los corruptos en Brasil. Están implicado todos los países europeos, los petrocrates (*N.deR.: se denomina petrocracia a la casta que dirige la sociedad y es la dueña del petróleo y el gas*) en Brasi, tiene sus socios en Nueva York, Londres y Suiza que los ayudan a esconder los fondos que han conseguid ilegalmente en Brasil. Lo grandes lavaderos están en Londres, que venden casas lujosas e inmuebles a los especuladores y Diputados en Brasil. En eso si han tenido implicaciones internacionales.

EChI: ¿Cómo está en estos días el cerco contra Rusia?

JP: Bueno, no se puede decir que hubo ningún cambio. Si no es una cosa es otra. Cuando muere Boris Nemstov toda la prensa burguesa en el mundo occidental y algunos auto titulados progresistas –como La Jornada de México- acusaron a (Vladimir) Putin. Una vez que la policía descubrió a los cinco implicados en el asesinato, dijeron que no fueron sólo esos, sino que hay más implicados en esto y que la Policía no busca a fondo a los autores intelectuales. Entonces, cualquier cosa que haga Rusia respecto a este asesinato, no conforma a los opositores del mundo occidental. Primero acusan a Rusia de agresión, luego de asesinato, luego la acusan de no investigar a fondo. Y ante cada cosa, es lo mismo. Rusia busca soluciones y negociaciones de paz en Ucrania; después Rusia empezó realmente a hacer una campaña nacional e internacional para capturar a los asesinos, después está profundizando las investigaciones para descubrir quiénes están detrás de este asesinato.



El mundo occidental busca en cualquier instancia y de cualquier forma demonizar a Putin y Rusia y debilitar ese gobierno, porque quieren conseguir el poder que tenían en Rusia en los '90, cuando los gobiernos de (Boris) Yeltsin podían robar miles de millones del país. Y Nemstov formaba parte de esta quinta columna en Rusia, tenía el apoyo de menos del 10% cuando lo llaman como el “político opositor popular”, pero ninguna encuesta registra en los últimos años más allá del 10% de apoyo de la gente. Sin embargo, las encuestadoras dan un 85% de apoyo hoy a Putin. Pero en el mundo occidental este señor Nemstov tenía más apoyo que en Rusia, tenía más apoyo en París, Londres o en Nueva York que en Rusia. Nadie lo tomaba en serio, porque era uno de los autores de la gran estafa en Rusia en los años '90; y después ha jugado el papel de emisario de los golpistas ucranianos. Es una figura nefasta peor servía a muchos intereses en el mundo occidental como instrumento para debilitar a Rusia y actuar cuando más como un quinta columna para las fuerzas imperialistas.

